
La première saison de mon 
mandat s'achève dans les frimas de 
l'hiver. L'heure est venue de dresser un 
petit bilan des jours passés, comme 
pour marquer une pause, dans un mon-
de où tout semble aller trop vite. Avant 
tout, il m'est agréable de remercier ceux 
et celles qui m’ont apporté leur aide au 
cours de cette année. Mes remercie-
ments vont plus particulièrement à tous 
ceux qui participent activement à la vie 
de la commune, le personnel de la mai-
rie, la toujours souriante et très dévouée 
Lucie Poncet notre secrétaire de mairie 
et Philippe Gautheron qui entretient 
avec passion notre village. J’ajoute Jean 
Robez-Masson qui assure avec affabilité 
l’intendance de notre église et monu-
ment aux morts, Guy Courbet qui orga-
nise avec brio les visites estivales de 
l’église ainsi que la distribution de notre 
bulletin d’information et Hubert Baurand 
le fontainier, qui intervient avec prompti-
tude et efficacité. Je n’oublie pas la pré-
sidente de la Chivrotte, Carole Lanque-
tin et leurs membres qui animent régu-
lièrement la commune avec dynamisme. 
 Je remercie également, au nom 
du Conseil municipal, tous ceux et cel-
les, qui par leurs implications, leurs ac-
tions, leurs réflexions contribuent au 
bien-être de la commune, à sa vitalité et 
à son devenir.  
 Un lot d'évènements prévus ou 
inattendus a rythmé la vie de notre com-
mune depuis mars 2008. Les commis-
sions municipales ont entamé leurs ré-
flexions sur des sujets qui engageront 
pour longtemps la vie de la commune, 
avec le souci d’une démarche environ-
nementale concertée, et un développe-
ment durable dans tous les projets, de 
nouvelles façons de communiquer, avec 

des moyens modernes, la 
prise en compte du volet 
humain, et surtout la vo-
lonté d’associer le plus 
souvent possible la popu-
lation. 
 La fin d’année 
2008 a été forte d’émo-
tions, avec le krach bour-
sier. De fait s’impose la nécessité de 
changer de paradigme en économie. Ce 
nouvel équilibre doit s’instaurer entre 
l’économie et nous citoyens.  Alors, 
comment faire renaître l’espoir, sans 
lequel aucune lutte, aucune émancipa-
tion, aucun progrès humain ne sont en-
visageables ? 
 Comme le dit si bien Edgar 
Morin, « La résurrection de l’espoir n’est 
pas la résurrection de la Grande Pro-
messe, c’est la résurrection d’une possi-
bilité ». 
 La Grande Promesse est dé-
passée, en revanche l’idée de Possibilité 
est évidente. Elle s’incarne notamment 
dans l’économie sociale et une solidarité 
réelle qui ne soient pas un cache-misère 
d'inégalités.  
 J’ai l’espoir ! Je vous souhaite 
cet espoir pour 2009. Mes vœux 
s'adressent à chacune et chacun des 
bouquins pour que ce Nouvel An vous 
apporte en plus du POSSIBLE, santé, 
joies, succès et sérénité dans un monde 
où la folie sous toutes ses formes tend à 
l'emporter sur la sagesse. J'espère très 
sincèrement que 2009 soit pour notre 
commune l'année de l'espoir collectif et 
individuel, celle de la reconquête de la 
confiance en nous-mêmes, en notre 
commune et en notre pays. 
Bonne année à tous.  

Guy Paillard
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Bulletin N° 20 - Novembre 2008 

Invitation 
  

Pour conclure, je vous rappelle que 
le 13 décembre la commune organise un 
repas à « L’auberge de Buffard » pour hono-
rer ses anciens. Moyennant le prix de notre 
repas, nous pourrons les accompagner et 
leur témoigner ainsi l’importance qu’ils ont 
pour nous.  

 Le 17 janvier 2009 à l’occasion de 
la Saint-Hilaire, un repas sera organisé pour 
fêter le saint patron protecteur de Buffard et 
de ses vignes. C’est un espace de conviviali-
té qui nous permettra de mieux nous connaî-
tre. Tous les renseignements sont à prendre 
pour ces deux évènements chez Brigitte Pin-
deler 1ère adjointe  TEL : 03 81 57 46 64…

Guy Paillard
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  Les membres de la «  Commission 
Sociale » se sont réunis le  4  octobre 
2008. Cette réunion avait pour objectif 
d’organiser les manifestations de fin d’an-
née (repas des anciens, noël des enfants, 
décorations de Noël,…).   
 L’association « La Chivrotte » 
représentée par Carine Sauvrezy était 
invitée dans le but de préparer ensemble 
ces manifestations. Brigitte Pindeler a 
souhaité que les prochaines animations du 
village se fassent désormais sous la dou-
ble casquette municipalité et association. 

 Le traditionnel repas des anciens 
se fera à l’Auberge de Buffard .   
Au cours de ce repas, des chocolats se-
ront offerts aux invités et une petite 
heure de musette vers 15 h égaiera cette 
fin d’après-midi. 
 Un goûter est organisé dans la 
salle de la Mairie « Cave » pour le noël des 
enfants (0 à 15 ans). Une distribution de 
cadeaux se fera à cette occasion.  
 La crèche sera installée au même 
endroit que l’année dernière renfonce-
ment du mur de Mme De Lurion). 

 Les sapins décorés seront mis en 
place comme d’habitude dans la salle de la 
Mairie « Cave » et devant la mairie. 
 
Nouvelles propositions d’animations : 
• Organisation d’un concert pour 

GOSPEL ou chorales en l’église de 
Buffard. 

• Marché de Noël à Montbéliard 
pour tous.  

Brigitte Pindeler,  
responsable de la commission 

Commission « sociale » 

Commission « voirie, réseaux, assainissement » 
Stationnement des véhicules devant la 
mairie : 
 Deux locataires étaient présents 
à l’invitation faite par la mairie . Compte 
tenu de l'augmentation du nombre des 
véhicules des occupants, il a été émis des 
règles de bonne conduite à suivre. Il a été 
rappelé que la cour de la mairie est réser-
vée aux vacations de l'employé communal 
et à son activité, elle doit rester libre de 
véhicules sauf exception en cas d'urgence 
par le maire et les adjoints. Des proposi-
tions de stationnement ont été faites sur 
le domaine public. Il a été rappelé que le 
panneau d'affichage devait rester impéra-
tivement libre d'accès aux piétons. Un 
véhicule par famille est autorisé à station-
ner devant la mairie. Le maire diffusera 
une information aux occupants et sera 
chargé de faire appliquer les mesures 
préconisées.  
 
Entrée d'agglomération côté Liesle : 
  
 Le principe de l'aménagement 
repose sur deux aspects : l'un du domaine 
de la sécurité routière pour réduire la 
vitesse en entrant dans Buffard, l'autre, 
sur le même site a vocation à réduire l'im-
pact des inondations sur les maisons ré-
centes en contrebas de la Route départe-
mentale. La commune a procédé à des 
comptages routiers et de vitesse sur la 
semaine du 5 août au 12 août 2008. Deux 
compteurs étaient installés à l'entrée du 
village, sur la RD 12. Les résultats des 
comptages routiers ont été présentés, ils 
apporteront une approche plus fine de 
l'étude d'aménagement. Les membres de 
la commission ont souhaité que l'aménage-
ment soit d'avantage marqué, afin d'obte-
nir un ralentissement substantiel de la 
vitesse. 

 Par suite de l'abandon des mis-
sions de l'Etat dans l'ingénierie publique, 
le maire a sollicité le bureau d'études afin 
qu'il poursuive et termine la mission de 
maîtrise d'oeuvre engagée avec l'ancienne 
municipalité. Le projet initialement prévu 
a été modifié, en accord avec le maître 
d'oeuvre. Un puits d'infiltration des eaux 
pluviales sur le domaine public a été rete-
nu plutôt que celui consistant à réaliser 
une conduite sous chaussée. Des essais 
d'infiltration (à l’aide d’une citerne d’eau 
mise à disposition par la commune) seront 
réalisés prochainement par le cabinet 
Reilé, Celui-ci précisera si une étude loi 
sur l'eau est nécessaire. Il est démontré 
que l'imperméabilisation des espaces pri-
vatifs (toitures, parkings étanches...) in-
duit des difficultés pour le gestionnaire 
du réseau pluvial (la commune), notamment 
en l'absence de dispositifs d'écrêtement 
des crues. 
 
Réfection de chemins communaux : 
 
 Le projet de réfection de 4 che-
mins communaux est toujours en attente 
de l'obtention de la subvention demandée 
depuis fin 2007. Jusqu'à présent, la pré-
fecture n'a pas décidé l'octroi d'une sub-
vention de dotation globale de l'Etat. Le 
maire a relancé par courrier  les services 
de la préfecture et souhaite suspendre la 
réalisation du projet dans l’attente d’une 
réponse. 
 
Alimentation en eau potable : 
 
 Le diagnostic portant sur le ré-
seau d'eau potable est en cours par le 
cabinet Sciences Environnement, il devrait 
prochainement aboutir, après suppression 
des fuites décelées, suites aux  

vérifications de terrain. Un questionnaire 
portant sur l'eau potable, le réseau et son 
usage a été complété par la commune. Le 
plan du réseau eau potable de la commune 
a été dressé et reste à valider. 
 Un parafoudre a été installé sur 
l'ouvrage du puits de captage afin de  
réduire les interventions et coupures de 
courant liées à la foudre. 
 
Régularisation cadastrale : 
  
Le haut du chemin « Derrière la Tour » ou 
du « Chapeau de Curé », menant aux  
vignes est en cours de régularisation ca-
dastrale. Le maire se rapprochera du no-
taire pour clore ce dossier. 
 
Assainissement : 
  
 Ce thème sera mis à l'ordre du 
jour lors d’une prochaine réunion. 
  
 ———————— 
  
 Il est rappelé que la commission 
est ouverte aux habitants du village, les 
personnes qui le souhaitent  et qui s’inté-
ressent à ce thème peuvent demander de 
participer, qu’elles aient ou non des com-
pétences particulières. Il suffit de se 
signaler auprès du secrétariat de mairie 
ou auprès du responsable de la commis-
sion. 
 
 Un compte rendu détaillé de la 
réunion est disponible en mairie et peut être 
consulté.  
 

Gérard Chorvot,  
responsable de la commission 
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Si Buffard m’était « comté » 
 Quand l’envie prend au promeneur 
de parcourir les vieilles rues de Buffard en 
admirant ces maisons de pierres nichées 
dans le méandre de la Loue lui arrive-t-il de 
penser à ceux qui les ont bâties, qui les ont 
habitées, qui ont travaillé dur pendant des 
générations ! Leurs noms ne changent pas, ce 
sont toujours les mêmes, les familles Poupe-
ney, Maréchal, Donzelot, Destaing, de Lurion, 
Richard, Gaihier, Gourand, Porteret, Deman-
ge, Durieux. Ont fait l’histoire de Buffard et 
cette histoire continue de nos jours. 
 Certains ont particulièrement mar-
qué les mémoires des anciens pour avoir été 
associés de très près à leur propre histoire. 
C’est le cas de Monsieur Henri de Lurion qui 
fut leur maire pendant 42 ans sans interrup-
tion de 1935 à1977. 
 Né à Buffard en 1903, Henri de 
Lurion reprend la propriété dite du Colom-
bier à la mort de son père en 1930 et accep-
te les charges de premier magistrat de Buf-
fard. Très vite son action efficace se fait 
sentir, création de réseau d’eau et d’un loge-
ment communal, renforcement des réseaux 
électriques et assainissement, élaboration du 
remembrement et construction d’une nouvel-
le fromagerie. Très à l’écoute de ses conci-
toyens, il se tient au courant de tout et il 
continuera d’ailleurs après son mandat en 
1977, puisqu’il occupera les charges de pre-
mier adjoint du maire Edmond Porteret jus-
qu’en 1983. Beaucoup de Bouquins se souvien-
nent de l’aide apporté si discrètement en 
urgence ou en intention à ceux qui ne frap-
paient jamais à sa porte en vain. 
 Pendant les années noires de l’oc-
cupation nazie, Henri de Lurion ne cesse 

d’aider discrètement tous ceux qui dans la 
résistance n’acceptent pas les vexations de 
l’administration de Vichy et celle plus lourde 
encore du pouvoir nazi, sans cacher ses sym-
pathies gaullistes. Dénoncé, Henri de Lurion 
est arrêté par la Gestapo et interné le 22 
novembre 1941 à la prison de la Butte à Be-
sançon puis incarcéré par décision du conseil 
de guerre nazi à la centrale de Clairvaux de 
Bar-sur-Aube le 2 janvier 1942. Il sera libé-
ré, par miracle dira-t-il lui-même, alors qu’il 
était sur le point d’être fusillé ou envoyé en 
camps de déportation pour activités 
« subversives ». Il est décoré de la médaille 
des combattants volontaires de la résistan-
ce. 

 Il se marie en 1944 avec Marie 
Hernault de Moulins qui, bien que Mayennaise 
et Angevine de naissance demeure très atta-
chée à notre beau pays du Doubs. 
 De cet homme d’exception, il res-
tera un exemple de conviction. Bien que très 
attaché à sa foi catholique il était particuliè-
rement ouvert à toutes les idées et ouvert 
au dialogue. Très dévoué, très disponible, 
très curieux de tout ce qui l’entourait et 

plein d’humour, il laisse aux anciens un souve-
nir marquant. 
 Que les générations suivantes qui 
ne l’ont pas connu prennent ces quelques 
lignes comme enseignement pour que perdure 
par eux, maintenant, la belle histoire de 
Buffard. 

 Hubert Valette 

  

Commission « bâtiments, patrimoine, environnement, urbanisme  »  

 Cette réunion, première prise de 
contact a eu pour but de lister les sujets sur 
lesquels la commission sera amenée à réflé-
chir et à travailler dans l’avenir. 
 Le traitement des déchets verts a 
été évoqué : que faire des déchets verts que 
nous récoltons dans le village ? Il faut trou-
ver un lieu de stockage afin de pouvoir com-
poster ces déchets et utiliser le compost 
produit. 
 Il serait souhaitable d’améliorer le 
tri des déchets au cimetière en séparant les 
godets plastique, etc …du végétal . Il fau-
drait tailler la haie et créer un ou deux box 
supplémentaires pour inciter les gens à 
mieux trier. 
 Plusieurs remarques ont été faites 
sur l’emplacement peu judicieux de la ben-
ne à verre : près du terrain de jeux  

(pétanque, tennis, panier de basket) où les 
enfants et les jeunes accèdent ; éclats de 
verre éparpillés autour de la benne. Idées 
suggérées : trouver un autre lieu ; poser la 
benne sur du gravier ; entourer la benne 
d’une haie végétale. 
 Une journée « nettoyage » serait 
à remettre en place au printemps  car elle 
avait déjà eu lieu à Buffard des années aupa-
ravant. Cette journée a pour but de sensibili-
ser les habitants du village pour participer 
au nettoyage des abords de Buffard : che-
mins, bords de Loue… ( à envisager en parte-
nariat avec la Communauté de commune).   
 Les idées sont  nombreuses mais 
parfois divergentes pour fleurir et embellir 
le village : plantes à massifs ? Haies ? Pieds 
de vignes ? Plantes annuelles ? 
  

L’installation de bacs à fleurs pourrait être 
envisagée. Ces bacs peuvent être construits 
en hiver. On envisage également de fleurir 
les fontaines. 
 On soulève également le problème 
de l’utilisation excessive de désherbant où il 
faut se montrer vigilent. 
 L’ aménagement autour de l’égli-
se  fait également partie de la réflexion à 
mener pour rendre les abords de l’église plus 
attrayants. 
 Donc les idées ne manquent pas et 
toutes suggestions et participations seront 
bien entendu les bienvenues !  

Michelle Belin,  
responsable de la commission 

Recette bouquine : 
Bouillon de grenouilles 

Pour 8 personnes  
800 gr de cuisses de grenouilles / 150 gr de 
beurre / 15 cl de vin blanc de Buffard  
3 jaunes d'œuf / 40 cl de crème / 1 litre 
1/2  d'eau  
Un poireau, une petite fane de céleri, une 
carotte, un navet, 1 bouquet garni,  
3 oignons, sel, poivre.  
 
Faire étuver les cuisses de grenouilles avec 
le beurre , mouiller avec le vin, et l'eau.   
Faire cuire à feu vif. Ecumer soigneuse-
ment. Et assaisonner  
Ajouter poireau céleri, carotte, navet, bou-
quet garni, oignons.  
A ébullition, faire cuire 1h30.  
Passer le bouillon, récupérer les cuisses de 
grenouilles, rectifier votre assaisonnement.  
Lier jaunes d'œufs et crème.   
Mélanger la liaison, le bouillon et les cuisses.  
Servir très chaud.   
Bon appétit. 

Guy Paillard 



Agenda bouquin : 
28 et 29 novembre 2008 :  Comme tous 
les ans, la Banque Alimentaire sollicite votre 
générosité. Cette année, il n’y aura pas de 
collecte en « porte-à-porte » mais un dépôt 
volontaire à la Mairie de Buffard le samedi 
29 novembre de 10h à 12h. Merci d’avance. 
6 décembre 2008 : Repas des anciens à  
l’auberge de Buffard.  RDV à 12 h. Une ani-
mation musette organisée par « La Chivrot-
te » est prévue aux alentours de 15 h. 
13 décembre 2008 : Goûters des enfants. 
Le père noël sera  présent pour la distribu-
tion des cadeaux. Cette manifestation est 
organisée par la commune en collaboration 
avec « La Chivrotte ».  
14 décembre 2008 :  Sur proposition de la 
commission « sociale », un concert sera 
organisé en l’église de Buffard. La chorale 
de Quingey « Cantabilé » vous offrira béné-
volement une partie de son répertoire pour 
une durée d’environ une heure, En remercie-
ment, la commune offrira un petit buffet à 
la chorale qui se déroulera à la salle des 
Fêtes. Un vin chaud sera offert à tous en 
fin de concert  sous le porche de l’Eglise. 

 
La vie au village : 
Affichage : Un nouveau panneau d’afficha-
ge a été installé rue de Besançon, à proximi-
té du hangar de Mme Colette Destaing. Ce 
panneau est en remplacement de celui qui 
était sur la grange de M et Mme Feuillet. 
Sapins de Noël :  Cette année, la commune 
ne coupera pas de sapins pour les fêtes de 
fin d’année. 
 

Vitesse : Pour donner suite à une demande 
communale, pendant la période estivale, la 
DDE a installé des compteurs à l'entrée 
nord du village.  La lecture des enregistre-
ments fait apparaitre un V85 de 75 km/h 
avec une chute à 65 km/h à hauteur du pan-
neau d'agglomération. 
 V85 : Vitesse moyenne de 85% des véhicu-
les entrant dans le village. 
 15 % des véhicules fluctuent en deçà et au-
delà des 75Km/h. 
 Il est à noter qu'un véhicule suite à ce 
contrôle est entré dans le village à 128 km/
h. « Sans commentaire » 
 Je demande à chacun d'être vigilant 
et sensible aux vitesses excessives dans 
notre village. 
Drapeaux : Les drapeaux resteront sur les 
façades des bâtiments communaux jusqu'à 
la fin de la présidence française du Conseil 
de l'Union européenne. 
L'Union européenne est présidée par la 
France depuis le 1er juillet 2008, et ce 
jusqu'au 31 décembre. En janvier 2009, la 
France passera le relais à la République 
Tchèque. 
Le lierre peut-il faire des dégâts ?  
Si le mur est vieux et si des fentes sont 
présentes, les racines du lierre vont péné-
trer à l'intérieur de ces trous et faire sau-
ter les pierres et les briques.  
Par contre, si le mur est parfaitement lisse 
et neuf, il n'y a aucun problème : le lierre se 
fixera simplement sur le mur.  
Il faut néanmoins se méfier du lierre car il 
peut faire des dégâts lorsqu'il pénètre dans 
les infrastructures de la maison, les gout-
tières, les toits, …  
C'est une plante qu'il faut mettre sous hau-
te surveillance. Il faut veiller à ce qu'elle ne 

passe pas au-dessus des gouttières et ne 
rentre pas entre les châssis car elle peut 
faire éclater ces derniers. Il faut donc le 
tailler régulièrement (quasiment chaque 
année).  
C'est vrai qu'il y a souvent des insectes, des 
araignées et parfois de petits mammifères 
qui vont s'installer dans le feuillage du lier-
re. Le lierre est très intéressant au niveau 
de la biodiversité.  
Le lierre joue un rôle d'accueil pour la fau-
ne, notamment pour les oiseaux. Quand le 
lierre est suffisamment âgé et touffu, des 
oiseaux viennent y construire leur nid. 
Le lierre est dit le bourreau des arbres. 

 
Carnet bouquin : 
Bienvenue à : 

Aurélien Bruet et Déborah Burger (rachat 
maison Gérard Gaihier) 
Monique et François Chevassu (rachat mai-
son famille Redouté )  
Marlène Beaudet et Cyril Rose (rachat  
maison Noël Sage) 
Thierry Gehbauer ( location au 9 grande 
rue) 

 
Les animations dans les  
environs : 
Arc-et-Senans :  
29 novembre 14 h à 18 h 30:  Vente de 
bijoux, parfums cosmétiques "bio" à la salle 
des fêtes de 14 h à 18 h 30 
5 et 6 décembre :  Téléthon à la salle des 
fêtes. De nombreuses animations et un sou-
per dansant le vendredi soir.  
Contacts  
Andrée BLONDEY : 03 81 57 48 48 
Céline SAURIAT : 03 81 57 45 52 (de 18 h 
à 20 h 30) 
14 décembre : Loto école publique Arc-et-
Senans  
Byans-sur-Doubs (écran mobile): 
28 novembre 20h30  : 
 Coluche, l’histoire d’un mec. 
12 décembre 20h30  :  
 La famille Suricate  
Liesle : 
18 décembre : Spectacle de Noël à la salle 
des fêtes  ( pour les enfants)  
Port Lesney :  
29 novembre : Initiation au tir à l’arc à la 
salle des associations 
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La rubrique des associations :  
« La Chivrotte » 
Agenda : 
20 décembre 2008 : Marché de noël à 
Montbéliard  
17 janvier 2009 : Repas de la Saint Hilaire 
à l’auberge de Buffard. 
 7 février 2009 : Assemblée générale de 
« la Chivrotte » à la salle des fêtes de 
Buffard 
Vide-grenier 2008 
Pour la deuxième année consécutive, le 
dimanche 28 septembre, l’association de 
notre village « LA Chivrotte » a organisé un 
vide grenier où 44 exposants ont pu s’ins-
taller dès les premières heures du matin. 
Sous un soleil splendide, les chineurs sont 
venus en nombre tout au long de la journée, 
à la recherche de l’objet rare. 
A cette occasion, gaufres, frites fraîches, 
tartes maisons, barbecue, vin du pays ont 

pu être dégustés. 
Pour cette manifestation nous tenons à 
remercier vivement tous les habitants de la 
Grande rue, principalement, pour avoir ac-
cepté toutes les contraintes liées à cette 
manifestation … (rue encombrée, bruits 
très matinaux…) 

Pour LA CHIVROTTE 
Carine Sauvrezy 


